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Comptes rendus des réunions de la Commission des concours 
 
 
 

FCommission des concours 

Compte rendu de la réunion du 30 novembre 2024 à Tours 

 

 

Présents : F1BLQ, F4CIB, F4CWN, F4GDI, F5LEN, F5MBM, F6DZR, F6IIT, F6HJO 

Excusés : F5AGO, F5RQQ. 

La réunion débute à 9h00 par un chaleureux accueil de la présidente F4GDI. 

 

Renouvellement des membres 

Sont sortants : F1BLQ, F4CWN, F6DZR, F6IIT, F5AGO, F5MBM. 

F1BLQ Joël, F4CWN Florent, F6DZR Lionel, F6IIT Patrick se représentent tous les quatre pour trois années. 

F5AGO Jean‐Michel ne souhaite pas se représenter. En plus d’être notre doyen, il était le plus ancien membre de la 

commission et notre « Monsieur TVA ». L’ensemble des membres de  la commission et  la présidente  le remercient 

collégialement pour toutes ces années passées à tenter de dynamiser l’activité de télévision amateur par le biais des 

concours. 

F5MBM Alex ne se représente pas non plus mais se propose néanmoins de continuer à s’occuper des productions 

des plaques qui,  soit dit en passant, ont  récolté de nombreux compliments  lors des  remises  sur  les divers  salons. 

Merci pour ces années d’implication au sein de la commission et désormais en tant que chargé de mission auprès de 

la commission. 

 

Point sur les corrections dues 

Au 30/11/2024 tous les résultats des concours écoulés sont corrigés et en ligne. Même si quelques corrections ont 



mis  un  peu  plus  de  temps  à  sortir  que  les  autres,  les  outils  mis  à  disposition  par  Pascal  F5LEN  nous  facilitent 

grandement le travail. 

A noter de nombreuses demandes de diplômes pour l’année en cours, ceux‐ci ne sont pour le moment disponibles 

que lorsque l’année est écoulée. Pascal va mettre en place une solution technique afin de sensibiliser les participants 

et nous éviter de traiter des courriels toujours nombreux sur ce sujet. 

Le fichier collaboratif des résultats censé faciliter  le travail de génération des diplômes n’est pas rempli. Un rappel 

est  fait  à  tous  les  correcteurs  de  renseigner  ce  fichier  de  façon  systématique.  Le  problème  reste  d’y  accéder 

facilement. Plusieurs propositions sont émises en séance et c’est une action supplémentaire qui incombera à notre 

chargé de mission informatique. 

 

Point sur la production des récompenses (Plaques et coupe) 

A la fin de l’année, et sur la base du fichier, les plaques seront préparées et vérifiées en interne de la  commission 

puis imprimées et envoyées au REF pour distribution. Une quarantaine de plaques sont produites chaque année. 

F4CWN  nous  présente  ensuite  une  réflexion  sur  les  classements  et  donc  les  récompenses  distribuées  pour  le 

Championnat de France. Des  incohérences existent notamment avec  l’introduction du classement radio‐club  il y a 

quelques années. En partant du constat que  la majorité des participants multi‐opérateurs sont des stations  radio‐

clubs, un seul classement et une seule récompense sera disponible en accord avec les classes de participation. 

Une  classe  jeune  (<25  ans)  a  été  crée  l’an  dernier :  un  seul  opérateur  est  classé,  quelques  jeunes  OM  se  sont 

regroupés  en  équipe.  Nous  rappelons  que  cette  classe  de  participation  ne  concerne  que  les  stations  mono‐

opérateurs, l’idée étant d’entendre enfin sur les ondes de jeunes radioamateurs. 

 

Calendrier et correcteurs 

Le calendrier de l’année 2025 est revu et un correcteur désigné pour chaque concours. 

 

 

Revue des actions en cours (fichier des récompenses, remaniement des règlements) 

Le remaniement des règlements amène à une discussion sur l’archivage et l’organisation de notre porte document. 

Luc F6HJO à l’initiative de ce point va proposer une arborescence type afin de s’assurer d’une traçabilité des diverses 

versions des règlements et un bon archivage des résultats. 

 

Questions diverses 

Il est rappelé aux correcteurs que le classement étranger ne doit pas être oublié quand un classement est prévu dans 

le règlement ! 

 

RPH, Trophée Micro‐ondes : Manque de participation à ce concours qui était destiné à stimuler la participation des 

stations hyper. Ce trophée adossé au Rallye des Points Hauts est donc suspendu. 



 

Délai de dépôt des logs sur robots REF et IARU 

Pour harmoniser le robot français avec le robot IARU : 

Tous  les  logs THF devront être déposés avant  le mercredi  suivant  le  concours 23H59 UTC. Publicité  sera  faite  sur 

Radio‐REF, F8REF, et les pages de la commission concours. 

Franck F4CIB devra transmettre l’ensemble des logs reçus au robot IARU dans les 8 jours maximum. 

 

Procédures de mise à jour des règlements 

F6HJO  nous  présente  un  formalisme  pour  l’archivage  et  la  publication  des  règlements.  Luc  prend  en  charge  ce 

dossier. 

 

Évolution et avenir des rubriques concours dans RR 

Nous avons l’impression que les rubriques concours sont de de moins en moins lues. La publication des résultats a‐t‐

elle  toujours  sa  légitimité  dans  les  pages  de  Radio‐REF ?  Il  faut  trouver  de  quoi  donner  de  l’attractivité  à  ces 

rubriques : Portrait de station ? Synthèse et commentaires de participation. Que désirez‐vous y trouver ? N’hésitez à 

nous contacter pour nous le dire ! 

 

Championnat de France OM complet :et les YL dans tout ça? 

Nous avons été sollicité par F8BPN, seule YL à ce jour lauréate du titre de championne de France OM complet. Or 

comme chacun sait OM signifie Old Man. Afin de réparer ce titre discriminatoire, le classement général est après de 

nombreuses propositions renommé Championnat de France radioamateur complet 

 

TX100REF, Marquises, pendant le CdF CW 2025 

F6BCW nous a demandé l'autorisation de pouvoir trafiquer en split pendant leur expédition. Après vérification des 

règlements,  rien  a  priori  ne  s’y  oppose.  Cependant,  si  TX100REF  participe  au  concours,  il  devra  passer 

systématiquement 599FO. 

 

Records CdF et classes de puissance 

Nous avons été contacté par F5PHW qui s’étonnait de ne pas retrouver sur le site de la Commission les records du 

Championnat  de  France  par  catégorie  de  puissance.  Et  pour  cause,  ceux‐ci  n’ont  pas  été  recensés.  F1BLQ  est 

missionné pour établir  la  liste de ces records en partant de l’année 2000 qui avait vu le mode de calcul des points 

changer.  Devant  la  charge  de  travail  importante,  chaque membre  de  la  commission  va  traiter  3  années  et  F6IIT 

établira la mouture du fichier à remplir. 

 



Rappel indicatifs spéciaux 

Un indicatif spécial ne peut pas prétendre à un classement radio‐club si le concours en prévoit un (ce qui du fait de la 

suppression  au CdF de  cette  catégorie  en marge n’est  plus  possible  aujourd’hui).  Pour  autant  utiliser  un  indicatif 

spécial ne préjuge pas de la catégorie (mono ou multi). Il est à noter que l’administration se plaint d’avoir à traiter 

trop de demandes qui n’ont rien à voir avec le monde radioamateur. 

 

Date des prochaines réunions (visio et présentielle) 

F6HJO émet le souhait que la réunion en présentiel puisse se tenir à un moment de la saison où les journées sont 

plus longues et la météo plus clémente qu’à fin novembre. Il nous semble préférable de nous réunir physiquement 

plutôt sur la fin d’année qu’au printemps. Malgré un mois d’octobre chargé en concours et salons radioamateur, un 

consensus est trouvé autour du 11 octobre à 9h00 en présentiel. La réunion en visio se tiendra quant à elle sur  la 

première quinzaine d’avril et de préférence avant le 12/04. 

 

Publication du CR de la réunion : demande est faite à F5LEN de nous rajouter une interface pour publier ce compte 

rendu sur le site en plus de Radio‐REF. 

 

Fin de la réunion à 16H15. 

 

 


